



Falange

MAYO

7

Viernes

En los medios rurales el sufragio tiene el inconveniente de su insinceridad. Es evidente que las clases pudientes compran el voto de las económicamente sometidas. Y empeoran lo que ya es detestable. — José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 103

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

Persistiendo el gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados de bombardear a poblaciones abiertas y que no constituyen objetivo militar, en el día de hoy ha sido bombardeada en Zaragoza, la célebre catedral de la Seo, joya artística aragonesa que milagrosamente se ha salvado, así como la calle de Torre-nueva, situada en el centro de la población. Causaron muchos muertos y heridos, en su casi totalidad mujeres y niños.

Frente de Vizcaya: Prosiguiendo nuestro victorioso avance en el Norte, nuestras tropas han ocupado Añetu, Abales, Urquiova, cotas 400, 379, 500 y 600, todas ellas en la región de Charola de Coeche. La cota 600 está a 200 de la cresta del Solluve, objetivo de importancia excepcional. Por lo tanto, domina ya la mayor parte de este monte.

También se ha ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende.

En el asalto a Añetu el enemigo ha dejado en nuestro poder 80 muertos, de ellos 2 capitanes, 24 prisioneros con armamento, 90 fusiles, fusiles ametralladoras y diverso material aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña el número de muertos pasa de 150 y el de prisioneros es muy elevado.

Dos de los batallones han quedado materialmente deshechos.

Frente de Santander: Ligera presión enemiga en el sector de Bricia.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad digna de mención, habiéndose pasado a nuestras filas 6 milicianos con armamento.

Frentes de Asturias y León: En Asturias tiroteos y cañoneos en diversos sectores. Se presentaron 8 milicianos con armamento. En los frentes de León se presentaron en nuestras posiciones 11 milicianos con armamento y 16 sin él.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca, 6 de Mayo de 1937. De orden de S. E. El Coronel de E. M. —Luis Villanueva.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

BANDO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante militar de Baleares

HAGO SABER:

Que adoptada por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y Jefe del Estado Español, la constitución de un estado nuevo, totalitario y corporativo, es preciso que las organizaciones sindicales, tanto patronales como obreras, cambien radicalmente su modo de ser y de funcionar. Organizadas hasta hoy con miras a la lucha de clases y a la defensa de los intereses de la que representaban, se han de adaptar forzosamente a su nueva función, que es abolir la lucha de clases y defender tan solo los intereses de la producción, encuadrados, además, y supeditados a los sagrados e ineludibles intereses de España.

Los sindicatos obreros, que en su mayor parte desarrollaron una actuación destructora de la economía nacional y de la existencia misma de España, han sido ya disueltos en vía de castigo. Las viejas agrupaciones patronales, aunque casi siempre se hayan inspirado en no perjudicar a su Patria; y aún cuando hayan trabajado últimamente con un entusiasmo digno de loa en favor del movimiento nacional, deben hoy día apartarse para dejar paso a los nuevos organismos llamados a forjar el nuevo Estado.

En su consecuencia ordeno y mando:

Artículo único.—Desde la fecha de la publicación de este bando queda disuelta la Federación Patronal de Mallorca, y cuantas similares pudieran existir.

Dado en Palma de Mallorca, a seis de mayo de mil novecientos treinta y siete.—El General Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA.

La FAI tiene sitiada a la Generalidad y es dueña de la Telefónica, de la Aduana y de los servicios de agua y luz

Se piden, con insistencia, voluntarios para la transfusión de sangre. — Ayer tarde fueron asesinados el Delegado Regional de la C. N. T. y el nuevo ministro Feded.

Continúa el intenso fuego de ametralladora y de cañón en toda Cataluña.

Prosiguió ayer el avance sobre Bilbao, ocupándose nuevos pueblos, y aniquilando a dos batallones enemigos.

Lucha de barricadas.—Los medios de locomoción paralizados

BARCELONA.—Las calles de esta ciudad presentan un aspecto muy deplorable, trágico y desierto. En las calles más céntricas, Paralelo, Gran Vía, etc., hay gran número de barricadas, desde las cuales se tirotean continuamente las fuerzas afectas a la coalición gubernamental y los elementos que se ha venido llamando «incontrolables» o «incontrolados» que no son más, como ya se ha dicho que «faistas» y «trozkistas», aliados con los individuos de los bajos fondos barceloneses, que no están en las organizaciones social-separatistas.

Ni los autobuses, ni los tranvías, ni el Metro funcionan; los centros oficiales puede decirse están cerrados, guardados por enorme número de milicianos y fuerza pública. Los comercios están también cerrados desde hace dos días. El pueblo, el sensato pueblo catalán, no contaminado con el anarquismo ni con el social-separatismo, es el que pasa hambre.

Los bandos se ametrallan.—La sublevación se extiende a toda Cataluña

PARIS.—Toda Cataluña puede decirse que está en pie de guerra, verdadera guerra civil, tanto más terrible, cuanto que se dió el caso de que en los encuentros librados entre los anarco-sindicalistas y las fuerzas de la Generalidad ambos bandos se ametrallaron a sí mismos en algunos momentos a causa de la confusión producida.

La situación caótica catalana ha preocupado también seriamente al Gobierno inglés.

El propósito de los anarco-sindicalistas según «Excelsior»

PARIS.—«Excelsior», comentando los sangrientos sucesos provocados en Barcelona por los anarcos-individualistas, dice que uno de los principales propósitos de los insurgentes era ocupar todos los pueblos más importantes de la frontera pirenaica y concentrar en ellas fuerzas afectas a fin de mantener bajo su control todas las entradas en Cataluña.

Por este motivo espérase que en los pueblos de referencia se libren verdaderos combates entre los anarco-sindicalistas y las fuerzas de la Generalidad.

Como detalle del control ejercido por los anarco-sindicalistas en la

frontera pirenaica, basta saber que ayer el prefecto de Perpignan intentó comunicar telefónicamente con Barcelona y no lo consiguió.

Las fábricas de material bélico paralizadas

BARCELONA.—A las ocho y cuarto de la noche de ayer Tarradellas se dirigió por medio del micrófono instalado en el Palacio de la Generalidad al pueblo catalán invitando nuevamente a la convivencia y a la concordia.

Tarradellas se quejó por centésima vez de la actitud de quienes obstaculizan la vida ciudadana.

Quejose también del paro en las fábricas y en las industrias, cuando precisamente sin el material que se elabora en Barcelona, sin municiones ni explosivos, no se puede ganar la guerra contra el fascismo.

¡Que pena—dijo—que a los milicianos de los frentes les falten los elementos necesarios para combatir! Cataluña vive ahora momentos de una gran tragedia, tragedia íntima y honda.

Treinta cadáveres entre el Hospital Militar y el Clínico

El nuevo Delegado del Gobierno de Valencia para el Orden Público en Cataluña, comunicó anoche por las Radios que los incontrolables habían asaltado, incautándose del mismo, el edificio donde está instalado el depósito de uniformes de la Guardia Nacional Republicana.

Con dicho motivo el nuevo delegado advertía a las fuerzas leales a la Generalidad que no se dejaran sorprender por el uso que se hiciera de estos uniformes.

Solamente entre el Hospital Militar y el Clínico fueron recogidos ayer más de 30 cadáveres y multitud de heridos desconociéndose todavía los que hay en los otros centros y los que faltan recoger de las calles.

Pozas ha sido nombrado jefe del frente de Aragón.—Fábricas y talleres cerrados

Ha sido nombrado el general Pozas, jefe del Frente de Aragón, en sustitución del anarquista Ascaso asesinado ayer en Barcelona.

Únicamente se ven por las calles las personas que van a las tiendas para adquirir alimentos lo cual no pueden hacer, pues las tiendas y mercados están completamente desabastecidos.

El tránsito rodado también sigue paralizado, no circulando ni trenes, ni tranvías, ni metro.

Las fábricas y comercios permanecen cerrados, pues los obreros no se han presentado al trabajo.

Al clarear el día se han visto las calles llenas de cadáveres y heridos los cuales se iban recogiendo por elementos de la Cruz Roja.

Otro dirigente asesinado

En las cercanías del cuartel de Carlos Marx, ha sido asesinado el Delegado regional de la C. N. T. en Cataluña, Vázquez. Venía de pronunciar un discurso ante el micrófono de la emisora C. N. T. F. A. I.

El último discurso de Vázquez
Discurso pronunciado a las 11 de la mañana por el representante de la C. N. T., Vázquez:

Camaradas, obreros de Cataluña, todos, absolutamente todos, debemos estar al lado del actual Gobierno de la Generalidad de Cataluña, y tenemos el deber de hacerlo, porque así nos lo exige nuestra revolución. Tenemos que hacerlo por la libertad y la República. Ayer, y esta mañana aún han continuado los disparos por las calles de Barcelona. Esto debe acabarse rápidamente. Nadie ignore la extrema gravedad de los sucesos desarrollados en esta nuestra ciudad. Mientras el enemigo está atacando y cosechando victorias en Bilbao, cuando nos ataca por Teruel, nosotros no hacemos más que luchar en la retaguardia en perjuicio de nuestros intereses.

Estos hechos han de acabar, sea cual sea el método que se emplee para hacerlo. Las autoridades sabrán cumplir con su deber. Sabrán castigar a los que a pesar de nuestras reiteradas súplicas continuaban luchando en Barcelona. Ahora, tenemos que estar todos unidos, ser disciplinados y el que haga lo contrario y atente contra las libertades del pueblo, debe ser considerado como un traidor a la causa de la revolución y de la libertad. Nuestros esfuerzos concentrados deben ir contra el fascismo; pues de lo contrario éste ocuparía nuestras provincias catalanas y nosotros, camaradas y obreros proletarios, luego caeríamos bajo las garras de los fascistas.

Son graves, muy graves, los momentos actuales que atravesamos. Cuando nuestros hermanos están luchando contra el fascismo, no

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.
La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco.

...otros no hacemos más que enturbiar el resultado final de la guerra, estamos favoreciendo al enemigo, que se aprovecha de nuestras divisiones para realizar ataques en todos los frentes de la Península. Lo que debemos hacer, es realizar una ofensiva en Aragón. Hemos de pensar, en nuestros hermanos de Bilbao, que están ya casi cercados por las fuerzas facciosas. Las armas que aquí se están empleando contra sí mismos deben llevarse al frente de Aragón.

Camaradas, uníos, y volved a vuestros lugares de trabajo para que volvamos a la normalidad y podamos luchar con probabilidades de victorias contra los fascistas.

¡Viva la Libertad! ¡Viva la República! ¡Viva Cataluña!

La Generalidad tiene que hacer uso de los tanques.—El ministro Feced, asesinado

Comunican de Barcelona que ayer jueves, a primeras horas de la mañana, fuerzas adictas al Gobierno catalán, continuando su lucha contra los rebeldes en la Ciudad Condal, emplearon tanques y carros de combate los cuales han sido lanzados contra las barricadas y posiciones anarco-sindicalistas.

La lucha continúa encarnizada. —Al salir de su domicilio el señor Feced, que era uno de los flamantes Ministros, fué asesinado por un grupo de incontrolables que le esperaba en la calle de Lauria.

El Consul Inglés se refugia en un destroyer

Han llegado a Barcelona buques de guerra franceses e ingleses. El Cónsul inglés se ha refugiado en un destroyer británico.

El edificio del Consulado de Francia está custodiado por fuerzas de la Generalidad.

Según Companys con esta lucha se favorece al enemigo

LONDRES.—Un periodista inglés publicó en su periódico unas declaraciones de Companys. Este declaró que la situación actual es gravísima para los antifascistas.

«Con esta lucha fratricida en las calles—añadió—no se hace más que favorecer al enemigo en perjuicio de nuestro frente antifascista.

Hemos enviado a buscar en colaboración con el Gobierno de Valencia, algunos batallones del frente de Aragón, para poder reprimir este movimiento insurreccional que si no se termina rápidamente, vendrá a ser en perjuicio de todos los antifascistas.

A Companys se le escapa una cartera

A las 16:45 de ayer dijo Companys:

«Para evitar confusionismos que pudiesen enturbiar la dirección legal de los acontecimientos, hago público que no habiendo sido designado en el nuevo Gobierno el Consejero de Defensa, cargo que me reservaba para mi persona, por los poderes de la República ha sido nombrado Jefe militar de la cuarta División el general Pozas, en el que quedan concentradas las funciones de defensa, con toda la autoridad y extensión del Gobierno de la República y, en su caso, del de la Generalidad.

Serenidad, catalanes; unidad de todas las fuerzas antifascistas; seriedad.

El Gobierno continúa reunido.»

Voluntarios para la transfusión de sangre

La Jefatura de Sanidad suplica a todos aquellos que se ofrezcan para las transfusiones de sangre, que se presenten inmediatamente.

Manifestaciones de unos evadidos de Cataluña

Radio F. E. núm. 5 Burgos: Perpignan.—Han llegado a Francia varios evadidos de Cataluña, algunos de ellos procedentes de Barcelona, los cuales confirman que por las calles de Barcelona circulan tanques. Hasta pocas ho-

ras antes de su salida los anarquistas continuaban controlando la situación.

Manifiestan que el movimiento empezó por unas cuantas mujeres que protestaron y se organizaron en manifestación pidiendo pan. A los pocos minutos los elementos anarquistas aprovecharon la protesta dirigiéndose a algunos edificios oficiales, saliéndoles al paso mozos de escuadra y guardias de seguridad, cruzándose los primeros disparos en los sectores de las Ramblas, Plaza de Cataluña, calle Fernando y calles adyacentes. Los de la FAI atacaron con gran coraje sitiando a la Generalidad. Por medio de potentes altavoces los anarquistas hicieron llamamientos a los guardias para que se solidarizaran con ellos. Desde los mismos altavoces pedían la rendición del gobierno de la Generalidad y que fueran juzgados algunos de sus Consejeros.

400 carabineros ayudados por guardias y paisanos tienen controlada la frontera de Puigcerdá. El camino real entre Puigcerdá y Seo de Urgell está lleno de alambradas y trincheras, impidiéndose la circulación a todos aquellos que no les son adictos.

Los anarquistas dueños de la Telefónica y de la Aduana

Por medio de la radiofusora nacional roja se ha circulado una orden prohibiendo enérgicamente la transmisión de todas aquellas noticias que tengan relación con los sucesos que se desarrollan en Barcelona ya que ello ocasiona desmoralización a los combatientes.

En la lucha habida ayer tarde por la toma de la Telefónica entre las fuerzas de la Generalidad y los anarquistas, se confirma que ha habido más de 1.000 muertos y varios millares de heridos, continuando el edificio en poder de los anarquistas. Estos últimos se han apoderado de la Aduana del Puerto, la cual controlan totalmente.

La FAI tiene si toda la Generalidad

Salamanca.—Se confirma que el gobierno de la Generalidad está sitiado y que la FAI controla el movimiento. Los crímenes y asaltos se suceden con mayor intensidad, si cabe, que en los días luctuosos del 19 de julio.

Las juventudes Libertarias atacan a las fuerzas del Gobierno de Valencia y ayudan a los anarquistas

Las juventudes libertarias han disparado contra las fuerzas enviadas a Cataluña por el Gobierno de Valencia, al objeto de ayudar a los anarquistas y derrotar al Gobierno de la Generalidad. La CNT ha logrado por el momento desbaratar los planes de sus adversarios. Estos en vista de su fracaso se han mostrado dispuestos a pactar con los anarquistas para poder ganar y organizarse mejor, en otro momento más oportuno. Por este motivo se ha llegado a un compromiso entre las fuerzas anteriormente citadas, habiéndose formado un especie de Comité revolucionario presidido por Companys, teniendo un representante, la UGT, CNT, Esquerra y Rabassaires. El compromiso no tendrá ningún valor en la práctica y sólo es para calmar los ánimos en Cataluña. La lucha continúa ante la población desprovista. Ya casi toda Cataluña espera con ansia el día de su liberación y se habla de la conveniencia de una rendición en muchos centros políticos. Los cabecillas de la Esquerra celebraron durante la madrugada pasada diversas reuniones. Muchos de ellos han enviado al extranjero sus familiares.

Estampidos de cañones y tableteos de ametralladoras. La FAI va ganando terreno

Londres.—Los enviados especiales de los periódicos ingleses en Cataluña comunican a sus periódicos noticias que indican que la situación en Cataluña continúa agravándose de manera más que alarmante. Comunican que las ca-

lles de la capital catalana se encuentran cubiertas de heridos y cadáveres. Constantemente se oyen los estampidos de los cañones y el tableteo constante de las ametralladoras y disparos de fusilería. Parece ser que la FAI va acentuando su ventaja y son prueba de ello los tanques y carros blindados que circulan por las calles y plazas de la población, que llevan marcadas las insignias y distintivos de los anarquistas. En otros sectores, las tropas de la Generalidad han construido barricadas y han construido huecos profundos para defenderse contra las aludidas máquinas de guerra. Puede decirse y afirmarse que, de continuar por más tiempo la actual situación, el panorama que se presenta para Cataluña es que la vida sea un continuo entierro, mientras no entren en la ciudad condal y en la región catalana las tropas libertadoras del GENERALISIMO FRANCO.

Noticias de esta madrugada.—La emisora CNT-FAI en emisión constante

Las emisoras de la Generalidad, especialmente a partir de las primeras horas de la pasada tarde, se esforzaron, a través de las notas que fueron radiando, en dar la sensación de que la situación había mejorado sensiblemente y que el motín de que han sido—y creemos son aún—teatro las calles de Barcelona, se redujo a eso, a un simple motín, cuando en el ánimo de todos está que lo que se está desarrollando en la ciudad condal y en Cataluña es una guerra, tan sangrienta y encarnizada como la de cualquier frente. Sin embargo, los que hablaron, por la noche, por los micrófonos oficiales fueron los primeros que—sin querer—demostraron claramente que las cosas no iban tan bien como se pretendía demostrar: hicieron nuevas llamadas a que «se retiraran todos de las trincheras, de los parapetos y de las barricadas». Las emisoras oficiales de la Generalidad—RADIO BARCELONA y RADIO ASOCIACION—terminaron sus emisiones; en cambio la emisora CNT-FAI estuvo en emisión constante durante toda la noche y madrugada, recomendando a los suyos y a los trabajadores «que no atendieran a otras consignas que a las que desde allí se les dieran... ¿En qué quedamos? ¿no decían las radios de la Generalidad que las «únicas» consignas debían salir de ellas?

Los suministros de agua y luz en poder de la FAI

Por dicha emisora de la CNT-FAI se radiaron, después de las doce de la noche, algunas notas, completamente sintomáticas. Una de ellas desmentía el rumor de que en el día de hoy, viernes «faltarían en Barcelona el agua y la luz». Cuando tales especies circulan, no debe estar tan diáfana como quieren hacer ver. Otra nota desmentía la muerte del dirigente faista Aurelio Hernández.

A las dos de la madrugada, el «camarada Jacinto Torio» ha dado lectura a una nota firmada por las Federaciones Locales de Sindicatos Unicos de la CNT y UGT ordenando a sus afiliados que hoy, viernes, se reintegren todos al trabajo. En ella se lanzan violentas diatribas contra los «provocadores» y se clama para que no sean destruidos los carnets confederales, que «son sagrados». Termina el documento con las siguientes palabras, por demás elocuentes: «Las víctimas de la sorda lucha fratricida que se hallan llenando los hospitales de sangre necesitan asistencia. Sólo acudiendo al trabajo se encuentra la manera de proporcionársela». A pesar de esta nota, repetimos, no tenemos mucha confianza en que las cosas vayan por el cauce que en ella se aboga. En Barcelona y en Cataluña, los dirigentes están completamente desbordados y no tienen el menor control sobre las masas. Para demostrarlo.

Compre «AQUI ESTAMOS»

GLOSA AZUL

Sangre y cieno en Cataluña

¡Cuánta sangre, cuánta energía de juventud española, que se ha inmolado, se está inmolando y se inmolará aún en los altares del Anarquismo y del Comunismo!

Nos duele lo que está pasando en Cataluña. Lo sentimos como cristianos y como españoles. Aquellos hombres se han convertido en lobos para otros hombres. Como el Saturno mitológico devoraba a sus propios hijos, así doctrinas deslumbrantes, pero destructivas y disolventes, aniquilan a los mismos frutos que antes han cultivado.

¡Ah! Es hora ya de que preguntemos ¿quién tiene la culpa de que en el Anarquismo y en el Comunismo se destruyan juventudes españolas? La culpa está en los partidos políticos, covachuelas inmundas, ruedas doradas de feria.

¿Dónde debían enrolarse los que sintieron ansias y estímulos vitales, los que sentían sobre sí, el deseo de ser, de superarse, la atracción de la fuerza creadora?

¿Dónde? En el partido político, no, nunca, porque aquellos eran: vacío absoluto, tierra estéril, desolada, claudicaciones y componendas asqueantes. ¿Dónde iban a alistarse los que sentían los ardores y las verdades con acción pronta al servicio y al sacrificio; los que estaban hartos de desprecios, de injusticias y de salpicaduras de champán y de barro de automóvil. ¿Dónde?

Naturalmente se marchaban hacia el caos: Hacia el Comunismo, el Socialismo y el Anarquismo.

Allí encontraban una misión definida en cada hombre, eminentemente activa. Allí por lo menos había una parte de la verdad. Allí lo que se decía, se hacía. Allí no les pedían el nombre de su padre, ni su procedencia. Allí les daban de comer, les daban ánimo y nobleza de camarada y les brindaban la copa divina de la esperanza y de la ilusión.

Y allí se metieron juventudes de toda clase de España, base y fundamento de nuestra raza; del espíritu ardiente, luchador y heroico del raza.

¡Ah! Si esas doctrinas no fueran mentira, si no tuvieran fines destructores y bárbaros, si no estuvieran sin Dios ¿dónde no hubiéramos podido llegar? ¿Qué dolor para España! ¿Qué lástima para tantos que pudieron haber sido buenos, y no lo han sido! Que Dios les perdone y perdone a los criminales culpables, a esos malditos que promovieron el derroche cruel, el malgasto vergonzoso del espíritu juvenil, de la energía portentosa de la raza.

Se han abierto ya los ojos, el fuego purificador del Resurrexit está ya ardiendo, las juventudes de la Nueva Hispanidad triunfante han encontrado ya bajo las flechas y el yugo Nacional-Sindicalista, la Verdad, la Acción Creadora, vital, arrolladora en torrente de los altos destinos nacionales.

Dios quiera que llegemos a tiempo de salvar a muchos de los que ahora equivocadamente nos odian. ¡Bienaventurados si podemos, porque de nosotros será el reino del Futuro!

A. COLOM

Habla Queipo de Llano

Empieza el General leyendo una carta en la que un obrero le dice que se felicita del cambio de régimen, pues antes tenían que estar sujetos a las huelgas que les imponían y a todos los caprichos de los dirigentes marxistas. Añade que el oyó como planeaban el incendio de la ciudad de Granada donde quemaron multitud de iglesias, conventos y edificios particulares y no se comprende ahora como tienen tantas ganas de echar la culpa a las tropas nacionales por el incendio de Guernica. Termina diciendo que sabe de buena fuente que en Jaén han matado al capitán Cortés, el heroico defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza, aunque los marxistas dicen que murió en el hospital a consecuencia de las heridas recibidas.

Las noticias que se tienen de Cataluña, al parecer, son contradictorias. De Perpignan dicen que después de haber sido sitiado el edificio de la Telefónica, se rindieron los anarquistas con la condición de que se les respetara la vida. Parece confirmarlo la radio de la C. N. T. de Barcelona al decir que se había producido un incidente que demuestra que existen elementos provocadores y que habían abandonado el edificio de la Telefónica. Se ve claramente que no hay sumisión sino que están dispuestos a resistir las indicaciones del gobierno de Companys; este les dice que deben olvidar las pequeñas cosas—unos cientos de muertos y miles de heridos—y mientras tanto destituye a los directivos de la F. A. I. y de la C. N. T. Como la razón y la fuerza están de parte de estas últimas, no hay que esperar que se sometan sino que Companys, si quiere ser consecuente, debe dimitir y abandonar el poder.

Al mismo tiempo, según noticias que llegan, el movimiento se va extendiendo en toda Cataluña y en Aragón. Se dice que también se ha iniciado en la provincia de Valencia. Parece que la U. G. T. y el partido socialista han pedido a Largo Caballero que mande dos mil hombres de las brigadas internacionales a Barcelona para imponer el orden; pero parece que Largo les ha contestado diciendo que no es posible porque entonces los anarquistas de Valencia se apoderarían del poder después de dar su merecido a los componentes del gobierno.

A pesar del miedo que sienten los rojos, no les abandona jamás el afán de mentir. Así pues el parte oficial del ministerio de la Guerra dice: «Frente de Euzkadi. En el frente de Guipúzcoa y después de reñido combate nuestras fuerzas se apoderaron del monte Llena y obligaron a los facciosos a retirarse causándoles muchas bajas». Yo no sé donde estará este monte pues no lo veo en ningún mapa; seguramente se lo han sacado de la cabeza. La radio Madrid dice que nos han cerrado el paso y no adelantaremos más, como en Pozo Blanco y Guadalajara. El tiempo lo dirá.

Y con la lectura de los partes guerra y la lista de donativos termina el General su charla.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserve de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2129

Habla España

(Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F.)

Momento político de la España roja

Una de las radios madrileñas acaba de decir que en Sevilla había choques entre los requetés y falangistas y que las tropas del General Mola que actúan en el sector de Durango se encuentran en enorme inferioridad. Esto se dice en el momento que España celebra manifestaciones de entusiasmo por las victorias que obtienen en todas partes, y especialmente en el frente de Vizcaya, y hablan del sector de Durango cuando Durango hace tiempo que ha sido ocupado ya por el ejército nacional.

La sublevación anarquista no solo no ha sido dominada, sino que se extiende a pueblos enteros de Cataluña y las propias radios rojas gubernamentales en sus comentarios dicen que el movimiento tiende a extenderse por toda la España roja. La radio Madrid habla de que las batallas perdidas en la retaguardia son más dolorosas que las derrotas físicas del frente y se lamenta de que habiendo gastado montones de cuartillas en predicar la necesidad de la disciplina, ésta no se imponga de ninguna manera y se pregunta angustiosamente: ¿Cuántos fascinerosos hay en Madrid? Para nosotros la cuenta sería muy fácil y empezáramos la lista por la columna internacional que sostiene la defensa de la capital de España.

Se quejan las radios rojas de los nuevos revolucionarios a los que llama los incontrolados y los califica de peores que los facciosos mismos. Este ambiente de lucha intestina se ve corroborado oficialmente por la misma central del partido comunista que dice estar al lado del gobierno, excitando a sus afiliados a proceder a la inaplazable limpieza de la retaguardia. Este estado de anarquía y violencia nos demostrará la homogeneidad de la España roja.

En Vizcaya encontramos a la ridícula república de Euzkadi, donde los separatistas que se ufanan de ser hombres católicos, proceden peor que los rojos, autorizando las barbaridades de estos a los que utilizan como verdugos. Son los separatistas los que les proporcionan las listas negras para las detenciones y para los asesinatos, continuando de esta manera la ola de terror. La España auténtica contempla esto horrorizada y sabe muy bien a quien hacer responsable de estas crueldades. La masa popular del pueblo vasco es moralmente irresponsable, han sido los católicos y obedecen a sus pastores. La responsabilidad moral de la catástrofe de Vizcaya, recae principalmente sobre aquella parte del clero adscrita al nacionalismo separatista que mezcla la política en sus sermones y demás actos del culto y ruegan por la salvación de la Patria Euzkadi y por la derrota del fascismo. Son los únicos sacerdotes respetados en Vizcaya; los demás, los que no hacen política, son perseguidos y encarcelados sin que el clero nacionalista haga nada para protegerlos y salvarlos. Afortunadamente para los españoles, la pesadilla roja y separatista toca a su fin y al par que se ha derrumbado el frente rojo, amanece con la unificación de los partidos el futuro estado que devolverá la grandeza a la Patria.

Barcelona en plena anarquía

El principio del fin. La situación de Cataluña, especialmente de Barcelona, alcanza caracteres de inevitable desastre. Las masas proletarias pertenecientes a la CNT y la FAI y al trotskismo, hartas de padecer los mandos de la Generalidad, dinterados logro

más corrompido de la democracia republicana, se han lanzado abiertamente a la rebelión bajo los carteles significativos de «Queremos pan y justicia» «Abajo los políticos y los traidores».

La rebelión estalló hace seis días y tratan en vano los jefes de la Generalidad en contacto permanente con el gobierno de Valencia, de reducir las proporciones gigantescas de la insurrección a las de un mero motín callejero. La verdad es que virtualmente ya no existe gobierno de la Generalidad catalana. Companys y sus compañeros de gobierno están reunidos y encerrados mediante la defensa que les otorgan los últimos leales, y que las calles de Barcelona cerradas al tránsito de la gente pacífica, están ocupadas por el proletariado en rebeldía. Menudean en los barrios extremos los tiroteos y en la Plaza de Cataluña se han librado encarnizadas batallas; muchas vías del centro de Barcelona ofrecen el espectáculo macabro de sus muertos abandonados por la turba.

Companys y los suyos que se sienten irremisiblemente perdidos, apelan a agañazas desconcertantes como la siguiente: No hace más de 15 días recibieron de sus benefactores de Allende Pirineo 25 espléndidas ambulancias de la cruz roja. Pues bien, en ellas se han instalado los jenízaros de la Generalidad y escudados en la cruz Roja irrumpen con los camiones sanitarios erizados de ametralladoras por las barridas de la gran ciudad, ametrallando a los trabajadores y ocasionando centenares de muertos entre mujeres y niños. Pero al fin la Generalidad, Companys y los políticos de la decantada democracia republicana, han encontrado en sus aliados de un día, el castigo feroz.

El anarquismo y comunismo libertario que tienen en Barcelona su sede temible, se han lanzado contra sus explotadores tradicionales y dan buena cuenta de ellos. La C. N. T. ha circulado órdenes por su emisora y por sus elementos de enlace, de que no respeten sus patrullas de vigilancia a ninguna expedición sanitaria que se les aparezca, pues— como antes decimos — en ella se esconden los leales a Companys. Este, casuflando los designios humanos y naturales de la cruz roja, ha suplantado perfidamente a este organismo y ha lanzado a las siete de la tarde de hoy en emisión oficial de radio, la siguiente nota: «La cruz roja hace una llamada general a todos los ciudadanos para que procuren respetar a todos los coches y material que circula por las calles pertenecientes a esta agrupación sanitaria. Asimismo recomiendo el que sean respetados y atendidos los que se vean por las calles. Por el respeto del sentido humanitario de esta entidad pedimos que se cumplan nuestras peticiones. Firmado: «Inspector General de Cataluña».

A última hora las emisoras de Barcelona revelaban la angustiada situación de la ciudad pues el movimiento anarquista se agrava por momentos.

La propaganda nacionalista

Hace algunos días se nos indicó que sería necesario que los nacionales emprendiéramos una acción contra las radios rojas a fin de neutralizar las mentiras que constantemente están diciendo.

Por ejemplo, ahora que la ola de crímenes, de convulsión, de incendios en la zona bermeja en estos momentos más encendida que nunca, en que decididamente la España del marxismo se encuentra en estado comatoso, no es posible obtener otra consecuencia de estas informaciones falsas y absurdas que radian los rojos

constantemente, que se observa hasta qué punto puede llegar lo grotesco, cuando lo grotesco es enviado al eter por la imaginación de una serie interminable de eréticos. Los que nos oyen pueden juzgar.

Esta mañana radiaba una emisora de Madrid lo que sigue: La descomposición que se advierte entre las fuerzas de la retaguardia se extiende por todo el campo rebelde. Los requetés y los falangistas se apuñalan y se tirotean todos los días. Los muertos ascienden ya a varios millares. En Sevilla esta lucha llega a extremos horribles: las calles están llenas de cadáveres; el tiroteo es continuo. Sin embargo se observa la tendencia a una unión entre requetés y falangistas que, unidos estrechamente, tienen el propósito de sacudirse el yugo extranjero. ¡Ah! Es decir, que a pesar de que los requetés y los falangistas se apuñalan y se tirotean y llenan las calles de cadáveres, «se observa una tendencia a la unión de estos elementos».

Las radios rojas, si nos escuchan no pueden registrar las carcajadas que provocan estas informaciones; pero en Salamanca por lo menos las oye todo el mundo.

Otra noticia de esas inefables:

Hendaya.—Varios evadidos del campo rebelde relatan que la desmoralización entre los facciosos es cada día mayor. La mayoría de los españoles ricos tienen poca confianza en el triunfo de los militares y realizan gestiones para trasladar sus capitales a la zona gubernamental, donde la seguridad es completa. ¡Ah! Decididamente no se puede tener más

Y seguimos con las noticias de sociedad. El gobierno de Valencia ha publicado una nota pidiendo que no se crean las noticias tendenciosas de las radios adversarias que hablan de la revolución de Cataluña, porque se quiere influir en el ánimo de los trabajadores para desmoralizarlos.

El gobierno de Valencia no debiera ignorar que las radios que hablan de la revolución en Cataluña y de los cadáveres que se ven por las calles, de la saturación de muertos y heridos en el cementerio y hospitales, son las radios de Cataluña. Aquí no se ha hecho otra cosa que transmitir literalmente esas informaciones y comentarlas en tono de piedad para las nuevas víctimas de la horda roja, repugnadamente descompuesta, que continúa desmenuándose su maravilloso programa, el de la destrucción completa de España y el de su ruina absoluta.

El gobierno de Valencia no debiera ignorar tampoco que esta mañana a las 11, la radio de la C.N.T. de Madrid hablaba claramente también de la sangre de Barcelona y confesaba las delicias de la España marxista, diciendo: Ya no sabemos lo que es peor, si una batalla perdida en el campo de la lucha por la culpa de quien sea, o una batalla perdida en la retaguardia; reputamos más grave la segunda que la primera, pues las primeras las perdemos ante el enemigo, las segundas las perdemos ante nosotros mismos, que es lo peor.

La revolución en Cataluña

Parece que Puigcerdá y Seo de Urgel se han negado firmemente a entregarse a las fuerzas de la Generalidad, según afirma un periódico francés.

El mismo periódico dice que algunos soldados valencianos se pusieron a la disposición de los

comités anarquistas, abandonando su regimiento.

El gobernador civil del departamento de los Pirineos Orientales ha intentado solicitar del cónsul de Francia en Barcelona que obtuviese noticias de los franceses residentes en Barcelona, pero no consiguió establecer comunicación con el consulado.

En los Pirineos Orientales la frontera española fué cerrada el martes último por los milicianos anarquistas que sustituyeron a los guardias de asalto que envió la Generalidad. Estos días ningún transeunte ni vehículo procedente de España entraban en Francia.

Una emisora a las 17:30 aseguraba que ayer se restableció la normalidad siendo Companys dueño de la situación. Sin embargo, noticias recibidas esta misma noche dan cuenta de que continúa la revuelta con gran intensidad.

Salamanca

La emisora de Luxemburgo a las veinte de hoy se refería a los sucesos de Barcelona y decía que los partidarios del gobierno son dueños de la situación en el casco de la población, pero que en las afueras dominan los anarquistas.

La información dice que es facilitada por un aviador español que aterrizó en Perpignan y que fué testigo presencial de los sangrientos sucesos.

Barcelona

Se sabe que en Barcelona se carece en absoluto de plata y el Banco de España solo facilita cambio en billetes de 250 emitidos por la Generalidad. No obstante en las oficinas de la CNT FAI facilitan plata mediante una comisión del cinco por ciento.

Uno de los medios de que se vale la CNT para acaparar plata es entregar en todos los establecimientos dependientes de la unión gastronómica unas monedas de aluminio a cambio de la plata, monedas en las que figuran por una parte la inscripción «industria gastronómica colectivizada» y por la otra una cuchara y un tenedor cruzados. El público que no quiere estas monedas tiene que renunciar al cambio.

En los colmados y demás establecimientos dan la vuelta con vales que solo sirven para comprar en los mismos establecimientos y en esta forma se acapara la plata.

Varias personas residentes en Barcelona han pensado en imprimir billetes imitación de los imprimidos por la Generalidad y lanzarlos en un momento dado sobre la ciudad por medio de aviones. Esto sorprendería porque el público barcelonés ya de por sí bastante desconfiado, aumentaría su desconfianza.

Paris.—El presidente Aguirre niega que su mujer haya salido para Francia, pero según se desprende de la lista de pasajeros, dicha señora ha llegado efectivamente a dicha nación.

Londres.—El embajador alemán Von Ribentrop ha hecho una visita al señor Eden llamando la atención del ministro ante la difamación de que es objeto Alemania por parte de los periódicos ingleses que acusan a los aviones alemanes de haber destruido Guernica. El ministro prometió preocuparse de la cuestión.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. UN ESTADO: EL ESTADO NACIONAL SINDICALISTA. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

UN FILM EPICO

del gran problema humano!

Una lección a la humanidad

Amena por su trama profunda

por su sincera crudeza

Por un solo deslíz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por Dirección General de Sanidad Española

Producción COLUMBIA

DIALOGADA EN ESPAÑOL

interpretada por:

DIANA SINCLAIR

LEYMAN WILLIAMS

MARCELINE DAY

HARRY MYERS

HOY!

ULTIMO DIA

SESIONES ESPECIALES DE CINE CIENTIFICO

Solamente para adultos

PROTECTORA

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

C o p l e r o

¡HAY QUE VER!

¡Hay que ver!

Un inglés en destroyers.
El consul de la Albión
padece del corazón
y por miedo a lo que pasa
en Barcelona
se gasta media corona
cambiándose de casa;
y se vá con su mujer
a vivir en destroyers

¡Hay que ver!

¿Qué debe pasar señores,
por la Rambla de las flores?
Que un inglés que estan estropeado
se sienta de pronto heroico
para arrancar a correr
entrando en el destroyers

¡Hay que ver!

Señores pasá algo gordo;
no hay nadie que sea sordo
y no vea ya el final:
Barcelona
de la España Imperial.

ARRIES

TE LLAMAS...

...patriota y muy español... pero tus dedos, cargados de oro, dicen de tí todo lo contrario. Recuerda a tus hermanos del frente. Ellos, cuya hombría te salvará a tí, a tu hogar, a tu familia, han olvidado que hace «bonito», cuando con la mano alzamos la copa del «vermut», lucir una sortija... ¡Y lo han olvidado porque el salvar a España, está reñido con el egoísmo y con la presunción!... ¿Por qué no te sientes MUY ESPAÑOL y entregas inmediatamente «eso» que algún día, podrá avergonzarte poseer?

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 8 de Mayo de 1937

Jefe de día: Comandante de Artillería, don Luis Feliu Fons. Imaginaria: Comandante de Ingenieros, don Antonio Fernández Hidalgo.

Visita-Hospital: 4.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

Alcaldía

A los que quieren albergar huérfanos

El Sr. Alcalde nos ha manifestado que rogaba a todas las personas que tienen presentada en esta Alcaldía, alguna petición escrita, interesando albergar a uno o dos huérfanos, que, con toda urgencia, pasen por la Secretaría del Ayuntamiento, para enterarse de un asunto que les interesa.

Auxilio de Invierno

La organización de «Auxilio de Invierno» es algo tan digno de alabanza, que no existen palabras para encomiarla; pero tropieza con innúmeros inconvenientes, los cuales solo podremos sortear con éxito si vosotros nos ayudáis de una manera decidida. Pensad el desembolso que el montaje de los comedores supone; no son esos comedores lóbregos, en los que no apetece la entrada, esos comedores llenos de tristeza, en los que la miseria se ve más grande, más pavorosa... Los comedores que hace «Auxilio de Invierno» son optimistas, higiénicos, con todo el mimo y cuidado que requieren nuestros chiquillos. Allí hay luz, sol, comodidades, los peques al llegar a nuestros Comedores, serán cuidadosamente lavados por nuestras muchachitas y así cuando el «público quiera» podrá asomarse y verá que son Realidad, nuestras promesas, que tendremos un cuidado permanente sobre ellos, que se extenderá a sus casas, para que su vida en ellas, se desenvuelva higiénicamente y para ello no repararemos en sacrificios de ningún genero... Nosotros aportamos cuanto somos, cuanto valemos, en esta empresa noble, lo ponemos todo ¿porqué vosotros os mostráis reacios? «Auxilio de Invierno» ve con tristeza que no halla el eco que debiera en vuestros corazones ¿es que no os dais cuenta de que en toda España Azul miran con admiración a Mallorca? ¿Queréis acaso que nos conceptúen de indiferentes? ¡no lo creo! Pero para que esa creencia tenga fundamentos venid a nuestras cocinas y dadnos vuestro apoyo... Seguro estoy de que mi llamamiento, será escuchado por todos los mallorquines y que una vez más podré decir que en Mallorca existen los corazones más nobles más entusiastas y caritativos del mundo.

¡Arriba España!

Balompíe

Marina italiana 1 Base Naval 1

Ayer por la tarde con asistencia de numerosa concurrencia se celebró en el campo del Mallorca el encuentro entre los equipos antes mencionados.

Asistieron el Comandante Militar de Baleares, señor Benjumea

del Rey, Almirante italiano señor Marengo de Moriano; el Contralmirante Jefe de la Base Naval señor Bastarreche, el Auditor de Guerra señor Zarranz y sus bellísimas hijas; el Comandante del «Zeno», señor Marcotini; el delegado de Orden Público, teniente Coronel don Victor Enseñat; el de Comunicaciones, teniente Coronel don José Enseñat; el jefe de Negociado de Hacienda señor Ferrer; el Presidente de la Audiencia; el Conde de Alba Real del Tajo, Conde de Torresaura, Comandante Fuster, el Jefe de Milicias de Falange Comandante García Alemany, y muchas otras personalidades.

Hizo el saque de honor el niño Jorge Carles, mascota del equipo «Base Naval», corriendo a cargo del señor Bonet el arbitraje.

El marcador refleja con exactitud la marcha del encuentro. El primer tiempo terminó con el empate a cero. En la segunda parte los italignos consiguieron un tanto y poco antes de terminar el partido los muchachos de «Base Naval» lograron el empate.

Al abandonar nuestras autoridades el terreno de juego, fueron despedidas con grandes aplausos.

Otros resultados

Campo Iberia: «Arriba España», 3. C. D. «Iberia», 3.

Campo Regional: «Regional» 5. «Baleares» 1.

Campo Athletic: «Arrabal» 2, «Recreativo» 0.

Religiosas

A los refugiados catalanes

Mañana, día ocho, en la iglesia de los Padres Capuchinos, se celebrará la fiesta de la Virgen Santísima del Rosario de Pompeya. A las diez y media se bendecirá una hermosa pintura de la Imagen que en su iglesia, se veneraba en Barcelona y que fué sacrilegamente profanada; se bendecirán también las rosas antes del solemne Oficio en que predicará el Muy Rdo. Padre Pablo de Castelló, Superior del convento de Pompeya y Vicario Provincial.

A las doce en punto tendrá lugar la solemne Súplica que, en este mismo día y hora, reza el Santo Padre y en todos los lugares donde se venera la Imagen de la Virgen del Rosario de Pompeya.

Se invita a todos los barceloneses y catalanes refugiados en esa hermosa Isla, y a todas las personas piadosas de Palma para que asistan a estos actos de desagravio.

Espectáculos

FUNCION BENÉFICA EN EL PRIMICPAL

El miércoles tuvo lugar la segunda representación de «El Pirata», que confirmó la buena impresión producida el día de su estreno.

Como fin de fiesta se puso en escena la zarzuela «Ai Quaquin qu'has vengut de prim» que como indica su nombre es una obra de costumbres típicas en la que su autor don Sebastián Rubí consigue lucir sus condiciones de dialoguista.

La música, del maestro Servera también muy acertada, destacando una Marcha Fúnebre, un Tango y unas canciones populares.

Asistió numerosísimo público.

* * *

Leemos que con el título de «El hombre que recuperó su alma», nuestro Camarada Ferrari Billoch, ha escrito una comedia dramática.

En la lectura efectuada ante un grupo de literatos y amigos, la obra causó excelente efecto. Una visión de Madrid, antes de estallar el Movimiento Salvador es el ambiente en el que la obra transcurre, con sus constantes vibraciones dramáticas, que el camarada Billoch, periodista en un gran diario madrileño, ha vivido y traza en acertada visión.

Esta obra se estrenará en una función benéfica, organizada por Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

* * *

La función a beneficio de las Cocinas Económicas, que se celebrará en el Teatro Principal los días 11 y 12, y viene despertando mucho interés promete ser un éxito pues de día en día aumenta el pedido de localidades.

«Amores y Amoríos» la famosa obra de los Hermanos Quintero, se está ensayando con verdadero entusiasmo y será presentada con toda propiedad.

Anuncio

Debiendo ser provistas tres vacantes de Personal subalterno, en esta Administración Principal, con carácter interino y haber anual de 1500 pesetas, y teniendo preferencia para ocuparlas, los que reuniendo la edad (no exceder de 40 años) y aptitud física, hayan prestado servicios a la Patria en cualquiera de los frentes de combate, durante un período de tiempo no inferior a tres meses; hayan sufrido heridas producidas por el hierro enemigo; o acrediten haber perdido en la guerra y en defensa de la Patria, el padre, hermano o personas con las que vivieran antes del 18 de julio de 1936, o de quienes recibieran en aquella fecha los medios para su subsistencia, se pone en conocimiento del público, para que puedan solicitar las plazas referidas los que reúnan alguna de las condiciones mencionadas, dentro del plazo de diez días a contar del día de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

2 minutos...

No importa decir porque somos antimarxistas, porque nuestra doctrina y nuestra acción han sido siempre explícitas, precisas y contundentes con la idea marxista; pero si porque hemos abierto nuestro fuego certero, y continuaremos haciéndolo, contra el gran Capitalismo.

Somos anticapitalistas, porque el engrandecimiento de la economía de una nación, le interesa al capitalismo sólo bajo el punto de vista de la renta que de ella puede percibir; porque al capitalismo no le importa que los jornales que en una empresa se distribuyan sean miserios o injustos con tal de que el negocio marche y los intereses sean buenos; porque la concentración capitalista desenfrenada, lograda bajo el estado liberal, ha traído como consecuencia las grandes sociedades anónimas, los trusts, etc. y de esa manera el capitalismo se ha hecho internacional; porque las mejores fuentes económicas de las naciones pasan a ser manejadas por Consejos de Administración que las dirigen con una finalidad capitalista negativa bajo el concepto nacional, total; porque el Consejo de Administración de una de esas empresas hundirá la economía de una de las naciones donde opera si ello sirve para mejorar o aumentar el interés del capital empleado; porque tanto el capitalismo como el marxismo son consecuencia del racionalismo y del materialismo y no quieren comprender que en el mundo debe haber más espíritu que materia.

Los valencianos en Mallorca festejan a su Patrona la Virgen de los Desamparados

Los valencianos refugiados en Mallorca el Año de la Victoria, y los domiciliados en la misma, se aprestan a celebrar la festividad de su Excelsa Patrona Santísima Virgen de los Desamparados dedicándole solemnes actos que tendrán lugar en Palma mañana y pasado domingo días 8 y 9 de Mayo:

PROGRAMA

Sábado día 8: A las 6'30 de la tarde y en la Capilla de la Virgen de los Desamparados, de la Iglesia del Socorro (RR. PP. Agustinos), se rezará el Santísimo Rosario con Misterios y Letanía cantados; Gozos y Salve que entonará de pontifical el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta diócesis Doctor D. José Miralles Sbert.

Domingo día 9, Festividad de la Patrona: A las 10'30, Misa solemne en la Iglesia del Socorro, con asistencia del Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo, cantándose la «De Angelis». Oficiará el M. I. Sr. Don Guillermo Hijarrubia, Canónigo de la Metropolitana de Valencia; predicando el M. I. Sr. Dr. D. Vicente Calatayud, Canónigo de la misma Catedral-basílica valentina.

ACTO LITERARIO MUSICAL

A las 6 en punto de la tarde en el Salón de Actos de la CASA PRIMO DE RIVERA (Calle de la Reina María Cristina, 47.)

Primera Parte: Himno Regional de Valencia, por la Banda Municipal de Palma; Salutación, por don Salvador Ferrando; La Procesión de la Virgen, poesía declamada por la señorita Marisa de Zarranz; Piezas de Concierto, por el pianista Agustín Alamán; En la Capilla de mi patrona, recuerdos: por don Vicente Valls; Himno Oficial de la Coronación, coro.

Segunda Parte: Rapsodia Valenciana, por la Banda Municipal de Palma; Dos Poesías; Dos Corales, de los Maestros Millet y Alaman, (coro); Discurso final, que pronunciará el M. I. Sr. D. Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo Chantre de Mallorca; Himno Municipal, por la Banda Municipal de Palma.

NOTAS: Durante la Misa Solemne se recaudarán limosnas para fines benéficos.

El Concierto musical que en el Paseo del Borne dará el domingo día 9, de 12 a 1'30 la Banda Municipal, será dedicado a música netamente valenciana, por disposición expresa del Excmo. Sr. Alcalde de esta ciudad y la entusiasta cooperación del Director y señores profesores de dicha Banda.

La «Capilla» que cantará en la velada, está integrada por elementos valencianos, y en los actos religiosos será reforzada con elementos de Palma y los cantores de la Comunidad de RR. PP. Teatinos.

Ultimas impresiones

PERPIGNAN.—La frontera francesa continúa cerrada tanto por carretera como para trenes.

Se sabe que una parte de las fuerzas de Policía se han pasado a los anarquistas.

Desde París

PARIS.—En esta capital llegan noticias alarmantes sobre la caótica situación en Cataluña, afirmando que los anarquistas se adueñan del poder rápidamente.

Esta mañana en Cataluña

La Generalidad sigue reclamando serenidad y la U. G. T. insiste en que cese la lucha y se reintegren al trabajo. La prensa salida clama porque cuanto antes se terminen los sucesos luctuosos. Lo mismo gritan todas las emisoras.

Más hombres a Barcelona

Según noticias captadas por radio esta mañana, han salido de Valencia para la capital catalana nuevos efectivos para contribuir a aplastar la revolución anarquista.

Se eleva hasta 15.000 el número de hombres enviados precipitadamente en socorro de la Generalidad y sus amigos.

Eso demuestra que la revolución sigue agravándose y que las fuerzas del orden público de Barcelona no son suficientes para poner fin a ella.

«La Vanguardia» pide que las bombas de mano, las ametralladoras y los carros blindados sean llevados al frente de Aragón, porque allí son necesarios y «L'Humanitat» exclama que las calles siguen llenándose de sangre y que si continúa esta lucha no podrán detener a los nacionales en el frente de Aragón.

Otras noticias significativas

La racha de atentados a dirigenes sigue con gran violencia.

La ciudad de Barcelona ofrece un aspecto horrible, sus calles parecen campos de batalla con trincheras, hoyos, cadáveres, máquinas de guerra y tiroteo incesante.

Según comunican, la lucha se extiende a Castellón y a Valencia y se han cortado las comunicaciones ferroviarias entre Valencia y Barcelona.

Estas noticias, algo inseguras al principio, van tomando cuerpo a cada instante.

Premiando éxitos

VALENCIA.—Se afirma que debido a la inacción y cobardía de la flota roja, el pseudo-gobierno ha destituido al almirante.

(S. especial de F. E.)

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

BODAS DE DESPECHO

por CHESTER MORRIS y ROCHELLE HUDSON

JEAN MURAT en

Un cierto señor Grant

Lunes: ANITA LA PELIRROJA, Ann Shirley, EL PECADO DE MADAME CLAUDETTE.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

EL DOCTOR X

por LIONEL ATWILL

Sorrell e hijo

En español, por H. W. WERNER

Lunes: CHAMP por Wallace Beery, Jackie Cooper. CARRAS Y COLMILOS, en español.